

SILVINO MACEDONIO GONZÁLEZ SÁNCHEZ  
(1884-1967)

LA PROVINCIA ha sido semillero de muchos hombres de talento, para unos el destino es benévolo, otros a pesar de sus esfuerzos son ignorados y caen en el olvido. Tal es el caso de Silvino M. González que legó a México una obra perdurable.

Militar y bibliófilo. Nació en la población de Doctor Arroyo, Estado de Nuevo León, el 12 de septiembre de 1884, siendo sus padres el señor Pablo González y la señora Pomposa Sánchez.<sup>1</sup>

En el lugar de su nacimiento hizo sus primeros estudios; su infancia humilde y su adolescencia inquieta las convivió ayudando a su progenitor como aprendiz de la orfebrería, pues su oficio era platero.

Al terminar la educación primaria en Doctor Arroyo, pasó a Saltillo, Coah., e ingresó al Ateneo Fuente donde brotaron sus aficiones literarias.

En 1908 administró un periódico con el nombre de *Alborada*, repertorio popular donde el pensamiento tomó vuelo, donde todo lo útil tuvo cabida y todo lo bello representación. Formaron parte de dicha publicación como editor Lázaro Frausto y como redactores Francisco de P. Berlanga, Felipe Molina Flores, Simón Rodríguez R., Juan Rodríguez B., y Francisco Dávila.<sup>2</sup>

En sus años juveniles, lo encontramos trabajando como cajista en Saltillo, Coah., donde conoció a don Francisco I. Madero, en el taller donde se imprimieron los "volantes" en los que se invitaba al pueblo a concurrir a su primer mitin político. Madero con un apretón de manos saludó y conversó con los empleados de la imprenta.<sup>3</sup> A partir de ese momento conoció los ideales de don Francisco I. Madero y fue partido del antirreeleccionismo.

Un coterráneo suyo el mayor José García Duarte, apunta que por el año de 1911 se reunían en su pueblo de Doctor Arroyo, N. L., algunos maderistas convencidos defensores del régimen constituido, entre los que se encontraban José Ignacio Azcárate, Juan

<sup>1</sup> Acta de Nacimiento de Silvino Macedonio González Sánchez. Juzgado del Registro Civil. Dr. Arroyo, N. L. Libro núm. 1, f. 88, act. núm. 256. Expedida el 1º de septiembre de 1930.

<sup>2</sup> *Alborada*. Semanario de literatura, variedades y anuncios, Saltillo, Coah., t. 1, núm. 1, feb. 5, 1908, 8 pp.

<sup>3</sup> Ernesto Higuera Pineda. *Humos del cráter*. México [Talls. Gráfs. de la Nación], 1962, 218 pp., p. 43.

unidad, se le anotan diferentes hechos de armas en contra de fuerzas ex-federales, villistas y zapatistas, ganando por estas acciones el ascenso a capitán primero de infantería, el 10 de diciembre de 1914.

Por reconocimiento de la Secretaría de Guerra, según dictamen de la Comisión Revisora, se le concedió el empleo de mayor de infantería, el 24 de octubre de 1915.

En 1920 llegó a la ciudad de México, y después de vencer algunas dificultades por el extravío de papeles importantes en una lancha de motor que estuvo a punto de zozobrar en la Laguna de Tamiagua, causó alta en la Comisión Revisora de Hojas de Servicios.<sup>11</sup> Formó parte de las primeras comisiones revisoras, que organizó la Secretaría de Guerra para la depuración de los elementos que se incorporaron al Ejército Constitucionalista al efectuarse la unificación en 1920 de todos los bandos desafectos al régimen de don Venustiano Carranza. Al desaparecer dicha Comisión se le encomendó organizar la Biblioteca del Ejército.

En 1937 la Comisión de Estudios Militares, dependiente de la Secretaría de Guerra y Marina, en aquel entonces, le encomendó compilar una bibliografía militar de México, trabajo que realizó con la colaboración del mayor Néstor Herrera Gómez. Con este trabajo que comprende un periodo de cuatrocientos años de bibliografía militar, el ejército tuvo representación en el Primer Congreso Nacional de Bibliografía y fue motivo de una crítica enmiástica por parte de la prensa nacional y extranjera.

El 1º de octubre de 1937, por acuerdo del C. Presidente de la República, por sus servicios prestados al Ejército Nacional, se le nombró teniente coronel de infantería, además de considerársele como veterano de la revolución y de otorgársele la Condecoración del Mérito Revolucionario.

En 1939, al crear el extinto general Jesús Agustín Castro, titular de la Secretaría de Guerra, la Comisión Pro-Veteranos de la Revolución, "el teniente coronel González fue encargado por el presidente de dicha Comisión para que buscara en los archivos y fuentes de información disponibles, datos para dictaminar sobre las solicitudes que presentaran los miembros del Ejército que se consideraran con derecho para ser reconocidos como VETERANOS de nuestra lucha social. La atingencia y oportunidad de sus informaciones evitaron se diera el espaldarazo oficial a quienes estuvieron con

<sup>11</sup> *Ibidem*, p. 44.

el régimen de Huerta hasta el licenciamiento del ejército federal, actitud que le produjo la animadversión de quienes habían sustraído dolosamente de los archivos sus antecedentes, pretendiendo aparecer como revolucionarios auténticos. Como muchos de ellos ocupaban altos puestos en las dependencias militares, para eliminarlo, se le puso en situación de retiro en el año de 1941, sin que se le hubiera ascendido al grado inmediato tras de una injusta postergación de veintiún años".<sup>12</sup>

Como se puede apreciar por lo antes anotado, se cometió una injusticia con el teniente coronel González. Ante tal situación causó baja en la vida militar el 1º de marzo de 1941. Se retiró a una modesta casa de la colonia Guerrero (Santos Degollado 119), donde se consagró con verdadera pasión a formar el *Fichero Bio-Bibliográfico Mexicano*.<sup>13</sup>

Al mismo tiempo que compilaba datos para el *Fichero* . . . , empezó a laborar con un grupo de gentes dinámicas, dando al público las *Fichas Bio-Bibliográficas Mexicanas*, obra que encabezó como director literario el coronel Ernesto Higuera; como compilador y editor el teniente coronel Silvino M. González; como colaborador el doctor Ernesto Herrera Gómez y como dibujante el artista Rafael Durand, Jr. Las *Fichas Bio-Bibliográficas* . . . , han llegado a ser con el tiempo una colección original de tarjetas impresas, destinadas a divulgar nuestros valores literarios, históricos, científicos y las instituciones modelo. Aparecieron cuatro series completas en las que se incluyen las fichas ilustradas de Juventino Rosas, José Vasconcelos, Alfonso Reyes, Ezequiel Adeodato Chávez, la Universidad, etcétera, conteniendo una biografía, una bibliografía y un retrato respectivamente.

El representante de nuestro país en la Conferencia Bibliotecaria Interamericana, celebrada en Washington en abril de 1946, ante una nutrida concurrencia, hizo mención elogiosa de las *Fichas Bio-Bibliográficas* . . . , editadas por el teniente coronel González.<sup>14</sup>

Colaboró en el periódico el *Novedades* de 1948 a 1949, en una sección denominada "Biografías Mexicanas", donde se hicieron análisis, críticas e interpretaciones de muchos mexicanos.

<sup>12</sup> Certificado de antecedentes personales del C. Teniente Coronel, Silvino M. González S. Expedido por el General de Brigada Ernesto Higuera Pineda, en México, D. F., el 12 de octubre de 1955.

<sup>13</sup> Vid. *infra*, p. 122.

<sup>14</sup> Julián Amo. "Conferencia bibliotecaria interamericana." *Excelsior*, abr. 15, 1946.

En 1953, al crearse el Patronato del Instituto Nacional de Estudios Históricos de la Revolución Mexicana, el licenciado Salvador Azuela, vocal ejecutivo del Instituto, solicitó de don Silvino su cooperación para formar el Archivo de la Revolución Mexicana, mismo que por espacio de catorce años acrecentó constantemente compilando innumerables fichas dispersas en documentos, periódicos, libros, folletos, etcétera, llegando a realizar el *Fichero Bio-Bibliográfico de la Revolución Mexicana*.

Su última participación dentro de las publicaciones periódicas la encontramos entre los años 1959 a 1962, en la revista *Rumbos Nuevos*, que dirigió Ernesto Higuera; como administrador figuró Roberto Rodríguez Negrete y como secretario de redacción Silvino M. González.

#### EL FICHERO BIO-BIBLIOGRÁFICO MEXICANO

La obra máxima de don Silvino M. González fue su *Fichero Bio-Bibliográfico Mexicano*, labor netamente cultural, patriótica y desinteresada, compilada, a lo largo de cuarenta años, de su propio peculio.

El *Fichero* . . . , es fuente de primera mano para el estudioso, para el investigador, es obra colosal y maravillosa que trata la historia patria en sus diferentes periodos: precortesiana, dominación española, independencia, Reforma, Revolución Mexicana y época posrevolucionaria.

Instituciones privadas e instituciones públicas, figuran junto a datos particulares de hombres que en México se han destacado en cualquier actividad, desde los lejanos tiempos del rey Acamapichtli hasta nuestros juegos olímpicos.

Para que se aprecie cuantitativa y cualitativamente la importancia del *Fichero* . . . , diré que contiene más de 250 000 fichas bibliográficas puestas al día, con muchos datos que ni las enciclopedias más recientes traen. Su obra es la compilación biográfica más completa de las que existen en México. Con sus datos se pueden dar a luz muchos libros, sólo esperan la pluma acuciosa del investigador para rescatar valores que yacen olvidados en nuestra historia.

#### ORIGEN DEL FICHERO

¿Cómo nació el fichero?, ¿cuál fue su origen? A tales preguntas, don Silvino nos dirá:

el fichero me lo sugirió, de una manera indirecta, el Secretario de Guerra de aquel entonces, General Joaquín Amaro, quien me había mandado comisionado a la Biblioteca del Ejército para que la reorganizara. La cosa estuvo así: Un día que me encontraba trabajando en la ordenación de la biblioteca bajó un ayudante del General Amaro y me dijo que aquél necesitaba la fecha, datos exactos y si era posible hasta la hora en que había sido asesinado el General Francisco Villa. Yo contesté que ahí ni siquiera el periódico oficial teníamos —*El Nacional* por aquel entonces— menos íbamos a tener libros para consultar tales datos. Él insistió y tuve que ir a la Biblioteca Nacional a recabar informes en los periódicos de esa época. A pocos días otra vez, quería saber cuándo había sido la entrevista de los presidentes Díaz y Taft. No me quedó más que volver a acudir a la Biblioteca a tomar datos.

Entonces me vino la idea de que debería tener en la biblioteca un fichero sistemático para toda esa clase de datos y poderlos consultar rápidamente. Y comencé a trabajar en ello hace cosa de treinta largos años.

Durante el tiempo que estuve en la biblioteca del ejército pasé muchas dificultades. Sucede que yo tenía por jefe en ella, a un patán ignorante, casi analfabeto, que no me daba ninguna clase de facilidades para mi trabajo, además me ponía en ridículo constantemente con su falta de cultura y preparación.

Me decepcioné yo por eso y la falta de ayuda, y me traje lo que ya tenía hecho para mi casa. Entonces ya hice la cosa particular. Comencé a comprar todos los diarios, revistas y libros, hasta donde me alcanzaba mi dinero. En ocasiones hasta sin comer me quedé con tal de tener de dónde sacar material para formar mi fichero. Poco a poco lo fui perfeccionando, hasta lograr lo que ahora tengo.<sup>15</sup>

Durante cuarenta años trabajó intensamente, hasta los domingos y días festivos, ahí dejó lo mejor de su vida con el sólo deseo de dar a su patria algo que valiera la pena.

#### ARREGLO

El *Fichero* . . . , está dividido en dos partes.

a) Una sección ordenada cronológicamente.

Abarca todos los días del mes, esto es del 1º al 31 de enero; lo mismo sucede con febrero, marzo, abril, etcétera, hasta llegar a diciembre, es decir que nos da día a día lo que sucedió de impor-

<sup>15</sup> Francisco Javier Gándara. "El Fichero Bio-Bibliográfico, obra del esfuerzo y el mérito." *Noticiero Gráfico*, jun. 5, 1956.

tancia en los 365 días del año en la vida mexicana, ya sea fundación de una ciudad, pueblo, institución, nacimiento o muerte de un personaje.

b) Otra sección ordenada alfabéticamente.

Es el índice de la obra que comprende de la letra A hasta la Z, ordenada por asuntos o materias, sin tomar en cuenta los artículos, ni las preposiciones para su alfabetización.

Debido a la constante multiplicación del material, su autor se vio en la necesidad de crear un anexo que fuera la continuación del fichero alfabético, motivo por el cual toda información complementaria y voluminosa se encuentra en sobres más grandes.

#### CONTENIDO

El *Fichero* . . . , está integrado con tarjetas llenas de referencias, escritos que el compilador tuvo la paciencia de pasar a máquina, retratos, notas y recortes de periódicos metódicamente seleccionados, entrevistas con personas destacadas de su tiempo, anotando día, fecha, hora y lugar del acontecimiento, lo que demuestra la gran dedicación y laboriosidad con que trabajó don Silvino M. González.

En el *Fichero* . . . , se encuentran datos de universidades, escuelas, institutos, sociedades, centros deportivos, cines, calles, etcétera. También biobibliohemerografías de escritores, científicos, filósofos, literatos, novelistas, poetas, cuentistas, dramaturgos, historiadores, médicos, ingenieros, abogados, educadores, artistas, arzobispos, políticos, secretarios de Estado, presidentes, etcétera, en suma la breve vida de todos aquellos mexicanos o extranjeros que han tenido que ver con el desenvolvimiento histórico de México.

Su método de trabajo le llevó a formar un *Fichero Universal*, arreglado y ordenado a semejanza del *Fichero Bio-Bibliográfico Mexicano*. Contiene nombres y acontecimientos del mundo de todos los tiempos, desde Jesucristo, hasta nuestros días.

En febrero de 1966, tuve la suerte de conocer en la Biblioteca de México al teniente coronel de infantería Silvino M. González. Frisaba los 82 años de edad, y aunque ya senecto, era un impresionante ejemplo de devoción histórica, puntual e incansable en su trabajo; a pesar de que la vida lo había llenado de fatigas, tenía las energías que muchos jóvenes quisieran tener.

La obra que se inició incipientemente en la Biblioteca del Ejército, perfeccionada después en la colonia Guerrero, estuvo a punto de venderse a la Universidad de Buffalo, EUA. Sin embargo después de varias vicisitudes se adquirió por la Biblioteca Nacional el *Fichero Bio-Bibliográfico Mexicano*, el *Fichero Universal* y la biblioteca de nuestro biografiado.

La acertada adquisición de la Biblioteca González Sánchez, viene a enriquecer el inmenso acervo cultural de la Biblioteca Nacional, celosa guardiana de nuestros valores culturales.

Ésta es la obra de un humilde mexicano que murió ignorado y pobre en el hospital Darío Fernández, a la edad de 83 años, el 19 de diciembre de 1967.

Un día dijo:

... no quiero que mi esfuerzo salga del país. Quiero que mi humilde labor quede en México, para el relativo bien que pueda proporcionarle a México ... <sup>16</sup>

Su deseo se ha cumplido. Descanse en paz Silvino M. González Sánchez.

HUBERTO SERRALDE NIETO

#### OBRAS CONSULTADAS

1. Acta de Nacimiento de Silvino Macedonio González Sánchez. Juzgado del Registro Civil. Dr. Arroyo, N. L. Libro núm. 1, f. 88, act. núm. 256. Expedida el 1º de septiembre de 1930.
2. *Alborada*. Semanario de literatura, variedades y anuncios. Saltillo, Coah., t. 1, núm. 1, feb. 5, 1908, 8 pp.
3. Amo, Julián. "Conferencia bibliotecaria interamericana". *Excelsior*, abr. 15, 1946.
4. Casasola, Gustavo. *Historia gráfica de la Revolución Mexicana*; 4 v. México, Ed. Trillas, 1960, I-709.
5. Certificado de antecedentes personales del C. Teniente Coronel Silvino M. González S. Expedido por el general de brigada Ernesto Higuera Pineda, en México, D. F., el 12 de octubre de 1955.
6. Gándara, Francisco Javier. "El Fichero Bio-Bibliográfico, obra del esfuerzo y el mérito." *Noticiero Gráfico*, jun. 5, 1956.
7. García Duarte, José. "Haciendo historia. Un raro manifiesto." *Alerta*, Monterrey, N. L., jul. 19, 1942.

<sup>16</sup> *Ibidem*.

8. Higuera Pineda, Ernesto. *Humos del cráter*. México [Talls. Gráfs. de la Nación], 1962, 218 pp.
9. Hoja de Servicios del C. No. 2270. Silvino M. González. S. Secretaría de la Defensa Nacional. Estado Mayor. Sección de Formación de Hojas de Servicios del Ejército y Armada Nacionales. Expedida el 16 de abril de 1941.

## BIBLIOGRAFÍA

1. México. Secretaría de la Defensa Nacional. *Algunas fichas para una bibliografía general de la Secretaría de la Defensa Nacional*. Recopiladas por Silvino M. González. México, D. F. [Talleres Linotipográficos "Nigromante"] 1943, 206 pp. (Biblioteca de la Feria del Libro y Exposición Nacional del Periodismo).
2. México. Secretaría de Guerra y Marina. Comisión de Estudios Militares. Biblioteca del Ejército. *Apuntes para una bibliografía militar de México, 1536-1936*. Recopilación de fichas bibliográficas hecha por los delegados de la Secretaría de Guerra y Marina, con ocasión del Primer Congreso Bibliográfico, convocado por el Ateneo Nacional de Ciencias y Artes de México. Sección de Estudios Militares del Ateneo, Néstor Herrera Gómez [y] Silvino M. González. México, D. F. [Talls. Gráfs. de la Nación] 1937, 469 pp.
3. González Sánchez, Silvino Macedonio. *Fichas biobibliográficas mexicanas*. Comp. y edit. Silvino M. González; dir. literario Ernesto Higuera; dibujante Rafael Durand, Jr. México, D. F., Silvino M. González, editor [s.a.] 1 v.

En el diario *Novedades* aparecieron las compilaciones biográficas del teniente coronel Silvino M. González Sánchez. En la sección denominada "Biografías Mexicanas", se publicaron las semblanzas de ilustres mexicanos y extranjeros, unos desaparecidos, otros contemporáneos. Su primer artículo lo empezó el 2 de abril de 1948; el último lo terminó el 8 de octubre de 1949.

## ABRIL

- |  |                |
|--|----------------|
| 1. Francisco Javier Clavijero (1731-1787)        | abr. 2, 1948.  |
| 2. Eligio Ancona 1836- )                         | abr. 3, 1948.  |
| 3. Rafael Lavista (1839-1900)                    | abr. 4, 1948.  |
| 4. Augusto Cárdenas Pinelo (1905-1932)           | abr. 5, 1948.  |
| 5. Carlos J. Meneses (1863-1929)                 | abr. 6, 1948.  |
| 6. Alfredo Bablot ( -1892)                       | abr. 7, 1948.  |
| 7. Enrique C. Rébsamen (1857-1904)               | abr. 8, 1948.  |
| 8. Antonio María de Bucareli y Ursúa (1717-1779) | abr. 9, 1948.  |
| 9. Ponciano Aguilar (1853-1935)                  | abr. 10, 1948. |
| 10. Francisco González Bocanegra (1824-1861)     | abr. 11, 1948. |
| 11. Querido Moheno (1873-1933)                   | abr. 12, 1948. |

- |   |                |
|---|----------------|
| 12. Francisco Díaz de León (1837-1903)        | abr. 13, 1948. |
| 13. Carlos Patoni (1853-1918)                 | abr. 14, 1948. |
| 14. Andrés Quintana Roo (1787-1851)           | abr. 15, 1948. |
| 15. Ignacio Mariscal (1829-1910)              | abr. 16, 1948. |
| 16. Juana Inés de la Cruz (1651-1695)         | abr. 17, 1948. |
| 17. José Ignacio Durán y Segura (1799-1868)   | abr. 18, 1948. |
| 18. Pedro de Gante (1479 o 1480-1572)         | abr. 19, 1948. |
| 19. José F. Elizondo (1880-1943)              | abr. 20, 1948. |
| 20. Sebastián Lerdo de Tejada (1823-1889)     | abr. 21, 1948. |
| 21. Nicolás Bravo (1786-1854)                 | abr. 22, 1948. |
| 22. Miguel Santamaría (1789-1837)             | abr. 23, 1948. |
| 23. José María Marroqui (1824-1898)           | abr. 24, 1948. |
| 24. Emilio Rabasa (1856-1930)                 | abr. 25, 1948. |
| 25. José Ortiz Rico (1868-1914)               | abr. 26, 1948. |
| 26. Damián Carmona                            | abr. 27, 1948. |
| 27. Miguel Ramos Arizpe (1775-1843)           | abr. 28, 1948. |
| 28. Joaquín Fuero (1814-1861)                 | abr. 29, 1948. |
| 29. Francisco del Paso y Troncoso (1842-1916) | abr. 30, 1948. |

## MAYO

- |  |                |
|--|----------------|
| 30. Bernardo Couto Castillo (1880-1901)    | may. 3, 1948.  |
| 31. Lázaro Garza Ayala (1830-1913)         | may. 4, 1948.  |
| 32. José Jacinto Cuevas (1830-1878)        | may. 5, 1948.  |
| 33. Alejandro de Humboldt (1769-1859)      | may. 6, 1948.  |
| 34. Serafín Peña Treviño (1844-1926)       | may. 7, 1948.  |
| 35. Manuel González (1832-1893)            | may. 8, 1948.  |
| 36. Melchor de Talamantes (1765-1809)      | may. 9, 1948.  |
| 37. José Mariano de Michelena (1772-1852)  | may. 10, 1948. |
| 38. Pedro Enriquez Ureña (1884-1946)       | may. 11, 1948. |
| 39. Adrián Fournier ( -1907)               | may. 12, 1948. |
| 40. Francisco Javier Lazcano (1702-1762)   | may. 13, 1948. |
| 41. Manuel Gómez Pedraza (1789-1851)       | may. 14, 1948. |
| 42. José María Cervantes (1806-1880)       | may. 15, 1948. |
| 43. Miguel Cabrera (1695-1768)             | may. 16, 1948. |
| 44. José Domínguez Manzo (1784-1834)       | may. 17, 1948. |
| 45. Aníbal Ponce (1899-1938)               | may. 18, 1948. |
| 46. Francisco Díaz Covarrubias (1833-1889) | may. 19, 1948. |
| 47. Rafael Delgado (1853-1914)             | may. 20, 1948. |
| 48. Venustiano Carranza (1859-1920)        | may. 21, 1948. |
| 49. Mariano Escobedo (1826-1902)           | may. 22, 1948. |
| 50. José Joaquín Terrazas ( -1931)         | may. 23, 1948. |
| 51. Amado Nervo (1870-1919)                | may. 24, 1948. |
| 52. Miguel Lerdo de Tejada (1869-1941)     | may. 25, 1948. |

- |   |                |
|---|----------------|
| 53. Jesús Díaz de León (1851-1919)                | may. 26, 1948. |
| 54. Alejandro Casarín ( -1907)                    | may. 27, 1948. |
| 55. Felipe de J. Villanueva Gutiérrez (1862-1893) | may. 28, 1948. |
| 56. Gilberto Torres Gallardo (1886-1947)          | may. 29, 1948. |
| 57. Rafael Lucio (1819-1886)                      | may. 30, 1948. |
| 58. Mariano Otero Mestas (1817-1850)              | may. 31, 1948. |

## JUNIO

- |   |                |
|---|----------------|
| 59. Antonio Ayala Ríos (1858-1943)            | jun. 1, 1948.  |
| 60. Lucas Alamán (1792-1853)                  | jun. 2, 1948.  |
| 61. Melchor Ocampo (1814-1861)                | jun. 3, 1948.  |
| 62. José D. Frías (1890-1936)                 | jun. 4, 1948.  |
| 63. Luis G. Monzón (1872-1942)                | jun. 5, 1948.  |
| 64. Nicolás Rangel (1864-1935)                | jun. 7, 1948.  |
| 65. Ricardo García Granados (1851-1930)       | jun. 8, 1948.  |
| 66. Juan Antonio de la Puente (1814-1867)     | jun. 9, 1948.  |
| 67. Manuel Bolea Sánchez de Tagle (1738-1813) | jun. 10, 1948. |
| 68. Elías Amador (1848-1917)                  | jun. 11, 1948. |
| 69. Salvador Díaz Mirón (1853-1928)           | jun. 12, 1948. |
| 70. Manuel García Rojas (1853-1914)           | jun. 14, 1948. |
| 71. Ignacio Ramírez (1818-1879)               | jun. 15, 1948. |
| 72. Pablo de la Llave (1773-1833)             | jun. 16, 1948. |
| 73. Fernando R. Castellanos (1889-1918)       | jun. 17, 1948. |
| 74. Luis G. Osollo (1828-1858)                | jun. 18, 1948. |
| 75. Manuel Doblado (1818-1865)                | jun. 19, 1948. |
| 76. Ignacio Aldama (1780-1811)                | jun. 20, 1948. |
| 77. José Joaquín Fernández de Lizardi         | jun. 21, 1948. |
| 78. Francisco Naranjo (1839-1908)             | jun. 22, 1948. |
| 79. Leandro Valle (1833-1861)                 | jun. 23, 1948. |
| 80. Mariano J. Rojas (1842-1936)              | jun. 24, 1948. |
| 81. Manlio Fabio Altamirano (1892-1936)       | jun. 25, 1948. |
| 82. Ignacio Allende y Unzaga (1769-1811)      | jun. 26, 1948. |
| 83. Hermenegildo Galeana (1762-1814)          | jun. 27, 1948. |
| 84. Manuel García Pueblita ( -1865)           | jun. 28, 1948. |
| 85. Salomé Taracena ( -1903)                  | jun. 29, 1948. |
| 86. Carlos Pereyra Gómez (1871-1942)          | jun. 30, 1948. |

## JULIO

- |  |               |
|--|---------------|
| 87. María Enriqueta de Alba y Fernández ( -1937) | jul. 1, 1948. |
| 88. Porfirio Díaz (1830-1915)                    | jul. 2, 1948. |
| 89. Antonio Cortés (1866-1938)                   | jul. 3, 1948. |
| 90. Porfirio Parra (1854-1912)                   | jul. 5, 1948. |

- |  |                |
|--|----------------|
| 91. Isaac Calderón (1860-1915)   | jul. 6, 1948.  |
| 92. Manuel Gómez Marín (1761-1850)                                       | jul. 7, 1948.  |
| 93. Santiago Hernández (1833-1908)                                       | jul. 8, 1948.  |
| 94. Félix Díaz Jr. ( -1945)  | jul. 9, 1948.  |
| 95. Martiniano Carvajal ( -1935)   | jul. 10, 1948. |
| 96. Matías de la Mota Padilla (1688-1776)                                | jul. 11, 1948. |
| 97. Ponciano Arriaga (1811-1865)   | jul. 12, 1948. |
| 98. Juventino Rosas (1868-1894)  | jul. 13, 1948. |
| 99. José Antonio Villegas Cora (1713-1785)                               | jul. 14, 1948. |
| 100. Alfredo Álvarez (1872-1939)   | jul. 15, 1948. |
| 101. José Primitivo Rivera (1869-1915)                                   | jul. 16, 1948. |
| 102. Álvaro Obregón (1880-1928)  | jul. 17, 1948. |
| 103. Benito Juárez (1806-1872)   | jul. 18, 1948. |
| 104. Domingo Ibarra Ramos (1804-1850)                                    | jul. 19, 1948. |
| 105. Francisco Fagoaga (1788-1851)                                       | jul. 20, 1948. |
| 106. Antonio de Mendoza (1492?-1552)                                     | jul. 21, 1948. |
| 107. Felipe A. Margalli (1855-1922)                                      | jul. 22, 1948. |
| 108. José María Bocanegra (1787-1862)                                    | jul. 23, 1948. |
| 109. Félix María Calleja ( -1828)  | jul. 24, 1948. |
| 110. Juan José de los Reyes Martínez y Amaro, "El Pípila"<br>(1782-1863) | jul. 25, 1948. |
| 111. Manuel de la Torre Lloreda (1776-1836)                              | jul. 26, 1948. |
| 112. Manuel Márquez de León (1812-1890)                                  | jul. 27, 1948. |
| 113. Tomás R. del Moral (1791-1847)                                      | jul. 28, 1948. |
| 114. Juan Bautista Morales (1788-1856)                                   | jul. 29, 1948. |
| 115. Miguel Hidalgo y Costilla (1753-1811)                               | jul. 30, 1948. |
| 116. Luis de Velasco (1534-1564)   | jul. 31, 1948. |

## AGOSTO

- |   |                |
|---|----------------|
| 117. José Urrea (1770-1849)                     | ago. 1, 1948.  |
| 118. Ildefonso Fuentes ( -1874)                 | ago. 2, 1948.  |
| 119. Francisco Eduardo Tresguerras (1745-1833)  | ago. 3, 1948.  |
| 120. Juan Ruiz de Alarcón y Mendoza (1581-1639) | ago. 4, 1948.  |
| 121. Miguel G. Martínez (1816-1870)             | ago. 5, 1948.  |
| 122. Eugenia Torres ( -1935)                    | ago. 6, 1948.  |
| 123. Mariano Arista (1802-1855)                 | ago. 7, 1948.  |
| 124. Carlos López (1867-1894)                   | ago. 8, 1948.  |
| 125. Alfonso Lancaster Jones (1841-1903)        | ago. 9, 1948.  |
| 126. Toribio de Benavente ( -1568)              | ago. 10, 1948. |
| 127. José Canuto Vela (1802-1859)               | ago. 11, 1948. |
| 128. Ángel Albino Corzo (1816-1875)             | ago. 12, 1948. |
| 129. Jesús Galindo y Villa (1867-1937)          | ago. 13, 1948. |
| 130. Alfredo Flores Alatorre (1890-1942)        | ago. 14, 1948. |

131. Juan Miguel Castro ( -1884)	ago. 15, 1948.
132. Francisco Vázquez Gómez (1860-1933)	ago. 16, 1948.
133. Vicente de P. Andrade (1844-1915)	ago. 17, 1948.
134. Ignacio Montes de Oca y Obregón (1840-1921)	ago. 18, 1948.
135. Luis Mier y Terán (1835-1891)	ago. 19, 1948.
136. Alfredo Robles Domínguez (1876-1928)	ago. 20, 1948.
137. Juan Álvarez Hurtado (1790-1867)	ago. 21, 1948.
138. Serapio Rendón Alcocer (1867-1913)	ago. 22, 1948.
139. Ulises Irigoyen (1894-1944)	ago. 23, 1948.
140. Rosario de la Peña y Llerena (1847-1924)	ago. 24, 1948.
141. José María Velasco (1840-1912)	ago. 25, 1948.
142. Manuel Álvarez (1800-1857)	ago. 26, 1948.
143. Antonio Plaza (1833-1882)	ago. 27, 1948.
144. Junípero Serra (1713-1784)	ago. 28, 1948.
145. Felipe Pescador (1879-1929)	ago. 29, 1948.
146. Lucio Marmolejo (1834-1885)	ago. 30, 1948.
147. Ángel Trias (1809-1867)	ago. 31, 1948.

## SEPTIEMBRE

148. Josefa Murillo (1860-1898)	sep. 1, 1948.
149. Luis de la Rosa (1805-1856)	sep. 2, 1948.
150. José Santos de Echegaray (1859-1930)	sep. 3, 1948.
151. Límbaro Correa (1820-1884)	sep. 4, 1948.
152. Carlos Díaz Dufoo (1861-1941)	sep. 5, 1948.
153. Felipe Llera (1877-1942)	sep. 6, 1948.
154. Mariano Paredes y Arrillaga (1797-1849)	sep. 7, 1948.
155. Ignacio Zaragoza (1829-1862)	sep. 8, 1948.
156. Fermín Revueltas (1901-1935)	sep. 9, 1948.
157. Pablo Moreno (1773-1833)	sep. 10, 1948.
158. Manuel Larrainzar (1809-1884)	sep. 11, 1948.
159. Antonio León Gama (1735-1802)	sep. 12, 1948.
160. Justo Sierra Méndez (1848-1912)	sep. 13, 1948.
161. Silvestre Moreno Cora (1837-1922)	sep. 14, 1948.
162. José María Viesca y Montes (1792-1856)	sep. 15, 1948.
163. Juan de Dios Salgado (1800-1845)	sep. 17, 1948.
164. Refugio González de León ( -1940)	sep. 18, 1948.
165. José Arrese (1851-1917)	sep. 19, 1948.
166. José Antonio Muñoz (1899-1933)	sep. 20, 1948.
167. Carlos María de Bustamante (1774-1848)	sep. 21, 1948.
168. Francisco Bulnes (1847-1924)	sep. 22, 1948.
169. Eleuterio Quiroz (1825-1849)	sep. 23, 1948.
170. Manuel Rincón y Calcáneo (1784-1849)	sep. 24, 1948.
171. Tomasa Esteves y Salas ( -1810)	sep. 25, 1948.

- |   |                |
|---|----------------|
| 172. Teodoro Torres (1891-1944)           | sep. 26, 1948. |
| 173. Pablo Martínez del Río (1809-1882)   | sep. 27, 1948. |
| 174. Manuel Mondragón (1859-1922)         | sep. 28, 1948. |
| 175. Rafael Medina (1870-1914)            | sep. 29, 1948. |
| 176. Diego José Abad y García (1727-1779) | sep. 30, 1948. |

## OCTUBRE

- |  |                |
|--|----------------|
| 177. Rubén Herrera Flores (1888-1933)                    | oct. 1, 1948.  |
| 178. Mariano Elizaga (1786-1842)                         | oct. 2, 1948.  |
| 179. Otilio González (1895-1927)                         | act. 3, 1948.  |
| 180. Francisco Primo Verdad y Ramos (1760-1808)          | oct. 4, 1948.  |
| 181. Silvestre Revueltas (1899-1940)                     | oct. 5, 1948.  |
| 182. Andrés Calcáneo Díaz (1874-1914)                    | oct. 6, 1948.  |
| 183. Manuel Crescencio García Rejón y Alcalá (1799-1849) | oct. 7, 1948.  |
| 184. Victoriano Agüeros (1854-1911)                      | oct. 8, 1948.  |
| 185. Francisco Cervantes de Salazar (1513-1575)          | oct. 9, 1948.  |
| 186. Gertrudis Bocanegra de Lazo de la Vega ( -1817)     | oct. 10, 1948. |
| 187. Bernardo de Balbuena (1568-1627)                    | oct. 11, 1948. |
| 188. Pascual Almazán (1813-1886)                         | oct. 12, 1948. |
| 189. Justino Sarmiento (1885-1937)                       | oct. 13, 1948. |
| 190. Cruz Gálvez ( -1915)                                | oct. 14, 1948. |
| 191. Antonio Ayala Ríos (1858-1943)                      | oct. 15, 1948. |
| 192. Juan Cabral González                                | oct. 16, 1948. |
| 193. Andrés Figueroa (1883-1936)                         | oct. 17, 1948. |
| 194. Daniel Delgadillo (1870-1933)                       | oct. 18, 1948. |
| 195. Plutarco Elías Calles (1877-1945)                   | oct. 19, 1948. |
| 196. Juan Agustín de Morfi ( -1783)                      | oct. 20, 1948. |
| 197. Valentín Frías y Frías (1862-1926)                  | oct. 21, 1948. |
| 198. Juan José Baz (1820-1887)                           | oct. 22, 1948. |
| 199. Andrés Cavo (1739-1803)                             | oct. 23, 1948. |
| 200. Moisés Sáenz Garza (1888-1941)                      | oct. 24, 1948. |
| 201. Pedro Lamicq, "Cráter" (1875-1934)                  | oct. 25, 1948. |
| 202. Ricardo Mimenza Castillo (1888-1943)                | oct. 26, 1948. |
| 203. Antonio del Castillo (1820-1895)                    | oct. 27, 1948. |
| 204. Agustín García Figueroa (1847-1919)                 | oct. 28, 1948. |
| 205. Demetrio Sodi (1866-1934)                           | oct. 29, 1948. |
| 206. Enrique González Aparicio (1904-1940)               | oct. 30, 1948. |
| 207. Juan Rodríguez Puebla (1798-1848)                   | oct. 31, 1948. |

## NOVIEMBRE

- |  |               |
|--|---------------|
| 208. Joaquín Dondé Ibarra (1827-1875)      | nov. 1, 1948. |
| 209. Enrique Hernández Álvarez (1892-1938) | nov. 2, 1948. |

210. Francisco de P. Herrasti y de la Fuente (1879-1940)	nov. 3, 1948.
211. Manuel Payno (1810-1894)	nov. 4, 1948.
212. Francisco Jiménez (1824-1881)	nov. 5, 1948.
213. Esteban Coronado (1832-1859)	nov. 6, 1948.
214. Jesús García Corona (1883-1907)	nov. 7, 1948.
215. José Becerra (1864-1942)	nov. 8, 1948.
216. Rafael Dondé (1832-1911)	nov. 9, 1948.
217. Rosa Carreto de García Tornel (1846-1899)	nov. 10, 1948.
218. José Bernardo Couto (1803-1862)	nov. 11, 1948.
219. Heriberto Frías (1870-1925)	nov. 12, 1948.
220. Jerónimo Treviño (1836-1914)	nov. 14, 1948.
221. José María Lafragua (1813-1875)	nov. 15, 1948.
222. José Palomar (1807-1873)	nov. 16, 1948.
223. Gloria Mateos Díaz Prieto, "Glorinela" (-1945)	nov. 17, 1948.
224. Luis G. Urbina (1868-1934)	nov. 18, 1948.
225. Aquiles Serdán (1876-1910)	nov. 19, 1948.
226. Miguel Lanz Duret (1878-1940)	nov. 21, 1948.
227. Vicente Riva Palacio (1832-1896)	nov. 22, 1948.
228. Victoriano Cepeda (1826-1892)	nov. 23, 1948.
229. José Fernández Rodríguez (1837-1894)	nov. 24, 1948.
230. Genaro García (1867-1920)	nov. 25, 1948.
231. Joaquín García Icazbalceta (1825-1894)	nov. 26, 1948.
232. Aurelio Luis Gallardo (1831-1869)	nov. 27, 1948.
233. Manuel José Othón (1858-1906)	nov. 28, 1948.
234. Juan N. Méndez (1824-1894)	nov. 29, 1948.
235. Ignacio Cumplido (1811-1887)	nov. 30, 1948.

## DICIEMBRE

236. Miguel Duque de Estrada (1823-1852)	dic. 1, 1948.
237. Ezequiel A. Chávez (1863-1946)	dic. 2, 1948.
238. Fray Servando Teresa de Mier (1763-1827)	dic. 3, 1948.
239. José María Bustamante (1777-1861)	dic. 4, 1948.
240. Pedro Castera (1838-1906)	dic. 5, 1948.
241. Manuel Acuña (1849-1873)	dic. 6, 1948.
242. Francisco Manuel Sánchez de Tagle (1782-1847)	dic. 7, 1948.
243. David G. Berlanga (1884-1914)	dic. 8, 1948.
244. Bernabé Bravo (1846-1900)	dic. 9, 1948.
245. José María Alpuche e Infante (1780-1840)	dic. 10, 1948.
246. León Alejo Torre (1831-1895)	dic. 11, 1948.
247. Diego de Basalenque (1577-1651)	dic. 12, 1948.
248. Paulino Martínez (1850-1914)	dic. 13, 1948.
249. Benjamín G. Hill (1877-1920)	dic. 14, 1948.
250. Antonio I. Villarreal (1879-1944)	dic. 15, 1948.

251. Juan de Alameda ( -1570)	dic. 16, 1948.
252. José María Iglesias (1823-1891)	dic. 17, 1948.
253. Audómaro Molina Solís (1852-1910)	dic. 18, 1948.
254. Ernesto Ulrich ( -1940)	dic. 20, 1948.
255. José Apolinar Nieto (1810-1873)	dic. 21, 1948.
256. José María Morelos y Pavón (1765-1815)	dic. 22, 1948.
257. Adalberto Carriedo (1872-1911)	dic. 23, 1948.
258. Manuel Tolsá (1757-1816)	dic. 24, 1948.
259. José M. Solís ( -1926)	dic. 26, 1948.
260. Luis Mora Tovar (1895-1943)	dic. 27, 1948.
261. Enrique Díaz de León (1893-1931)	dic. 28, 1948.
262. Juan Antonio Mateos (1831-1913)	dic. 29, 1948.
263. Prisciliano Sánchez (1783-1826)	dic. 30, 1948.
264. Benjamín N. Velasco (1856-1916)	dic. 31, 1948.

## ENERO

265. Vicente García Torres (1811-1894)	ene. 1, 1949.
266. Joaquín Ramírez Cabañas (1886-1945)	ene. 2, 1949.
267. Felipe Carrillo Puerto (1872-1924)	ene. 3, 1949.
268. Ignacio Pesqueira (1820-1886)	ene. 4, 1949.
269. Ezequiel Montes (1820-1883)	ene. 5, 1949.
270. José María Justo Gómez de la Cortina (1799-1860)	ene. 6, 1949.
271. Antonio Cisneros Cámara (1853-1906)	ene. 7, 1949.
272. Ángel Anguiano (1840-1921)	ene. 8, 1949.
273. Nicolás Régules (1822-1895)	ene. 9, 1949.
274. Francisco de P. Guzmán (1844-1884)	ene. 10, 1949.
275. Jesús Carranza (1857-1915)	ene. 11, 1949.
276. Luis G. Cuevas (1800-1867)	ene. 12, 1949.
277. Rafael Reyes Spíndola (1860-1922)	ene. 13, 1949.
278. Guadalupe Fernández (1833-1886)	ene. 14, 1949.
279. Joaquín Arróniz (1838-1870)	ene. 15, 1949.
280. Juan Osorio Herrera (1595-1678)	ene. 16, 1949.
281. Carlos Castro Padilla (1889-1938)	ene. 17, 1949.
282. Fernando Calderón (1809-1845)	ene. 18, 1949.
283. Gonzalo Carrasco (1859-1936)	ene. 19, 1949.
284. Rafael Garza Cantú (1864-1912)	ene. 20, 1949.
285. Luisa Martínez ( -1817)	ene. 21, 1949.
286. Rafael Vera de Córdoba (1893-1933)	ene. 22, 1949.
287. José Eduardo Cárdenas (1765-1821)	ene. 23, 1949.
288. Nicolás León (1859-1929)	ene. 25, 1949.
289. Natal Pesado y Segura (1846-1920)	ene. 26, 1949.
290. José Silvestre Aramberri ( -1864)	ene. 27, 1949.
291. Francisco Hernández ( -1587)	ene. 28, 1949.

- |   |                |
|---|----------------|
| 292. Juan Bautista Molina ( -1907)      | cne. 29, 1949. |
| 293. Ricardo Palmerín Pavia (1888-1944) | cne. 30, 1949. |
| 294. Baltasar Muñoz Lumbier (1856-1906) | cne. 31, 1949. |

## FEBRERO

- |   |                |
|---|----------------|
| 295. Francisco R. Manzo ( -1940)                          | feb. 1, 1949.  |
| 296. Miguel F. Martínez (1850-1919)                       | feb. 2, 1949.  |
| 297. Celedonio Junco de la Vega (1863-1948)               | feb. 3, 1949.  |
| 298. Enrique González Llorca (1870-1929)                  | feb. 4, 1949.  |
| 299. Bernardino de Sahagún (1501-1590)                    | feb. 5, 1949.  |
| 300. Aureliano Rivera (1832-1904)                         | feb. 7, 1949.  |
| 301. Ángel de Campo (1868-1908)                           | feb. 8, 1949.  |
| 302. Francisco Sosa Escalante (1848-1925)                 | feb. 9, 1949.  |
| 303. Ricardo Domínguez (1852-1894)                        | feb. 10, 1949. |
| 304. Manuel Carpio (1791-1860)                            | feb. 11, 1949. |
| 305. Santiago Rebull (1829-1902)                          | feb. 12, 1949. |
| 306. Ignacio M. Altamirano (1834-1893)                    | feb. 13, 1949. |
| 307. Vicente Guerrero (1782-1831)                         | feb. 14, 1949. |
| 308. Concha Méndez (1848-1911)                            | feb. 15, 1949. |
| 309. Manuel Santibáñez (1832-1899)                        | feb. 16, 1949. |
| 310. Manuel Rivera Cambas (1840-1917)                     | feb. 17, 1949. |
| 311. José María Vigil (1829-1909)                         | feb. 18, 1949. |
| 312. Gustavo A. Madero ( -1913)                           | feb. 19, 1949. |
| 313. José Luis Velasco (1885-1940)                        | feb. 20, 1949. |
| 314. Francisco I. Madero (1873-1913)                      | feb. 22, 1949. |
| 315. Guillermo Baca (1877-1911)                           | feb. 23, 1949. |
| 316. Emilio Vázquez Gómez (1858-1926)                     | feb. 24, 1949. |
| 317. Mariano Fernández de Echevarría y Veytia (1718-1780) | feb. 25, 1949. |
| 318. Leandro Izaguirre (1867-1941)                        | feb. 26, 1949. |
| 319. Francisco Gómez Palacio (1824-1886)                  | feb. 27, 1949. |
| 320. Alejandro Arango y Escandón (1821-1883)              | feb. 28, 1949. |

## MARZO

- |  |               |
|--|---------------|
| 321. Miguel Barragán (1789-1836)           | mar. 1, 1949. |
| 322. Josefa Ortiz de Domínguez (1768-1829) | mar. 2, 1949. |
| 323. Carlos A. Carrillo (1855-1893)        | mar. 3, 1949. |
| 324. José Fernando Ramírez (1804-1871)     | mar. 4, 1949. |
| 325. Mariano Monterde y Segura (1789-1861) | mar. 5, 1949. |
| 326. Antonio Caso (1883-1946)              | mar. 6, 1949. |
| 327. Esteban de Antuñano (1792-1847)       | mar. 7, 1949. |
| 328. Juan B. Delgado (1868-1929)           | mar. 8, 1949. |
| 329. Jerónimo de Mendieta (1528-1604)      | mar. 9, 1949. |

330. Esteban Flores (1870- )	mar. 10, 1949.
331. Francisco Ortega y Martínez (1793-1849)	mar. 11, 1949.
332. Ángel Posada ( -1938)	mar. 12, 1949.
333. Ángel Grosso (1848-1935)	mar. 13, 1949.
334. Eusebio Francisco Kino (1645-1711)	mar. 15, 1949.
335. Germán Gedovius (1867-1937)	mar. 16, 1949.
336. Serapio Baquero Preve (1838-1900)	mar. 17, 1949.
337. Nicolás Romero (1827-1865)	mar. 18, 1949.
338. María Manrique de de la Fraga (1885-1916)	mar. 19, 1949.
339. Miguel Alemán (1877-1929)	mar. 20, 1949.
340. Luis Baca (1826-1855)	mar. 22, 1949.
341. José Mariano Beristáin y Souza (1756-1817)	mar. 23, 1949.
342. José Gómez Ugarte (1874-1943)	mar. 24, 1949.
343. Daniel Dávila y Domínguez (1843-1924)	mar. 25, 1949.
344. Gabriel M. Hernández (1880-1913)	mar. 26, 1949.
345. Gonzalo A. Esteva (1843-1927)	mar. 27, 1949.
346. Casimiro del Collado (1821-1898)	mar. 28, 1949.
347. Manuel María Contreras (1833-1902)	mar. 29, 1949.
348. Agustín V. Casasola (1874-1938)	mar. 30, 1949.
349. Sóstenes Rocha (1831-1897)	mar. 31, 1949.

## ABRIL

350. Alba Herrera y Ogazón (1885-1931)	abr. 1, 1949.
351. Antonio Peñafiel (1839-1922)	abr. 2, 1949.
352. Ignacio F. Herrerías (1902-1944)	abr. 3, 1949.
353. José Eleuterio González (1813-1888)	abr. 4, 1949.
354. Rafael de Alva (1866-1913)	abr. 5, 1949.
355. Francisco Lombardo (1799-1855)	abr. 6, 1949.
356. Eusebio Guajardo (1874-1939)	abr. 7, 1949.
357. Bonifacio Topete ( -1896)	abr. 8, 1949.
358. José N. Roviroza (1849-1901)	abr. 9, 1949.
359. Emiliano Zapata (1873-1919)	abr. 10, 1949.
360. Juan Díaz Covarrubias (1837-1859)	abr. 11, 1949.
361. Fernando Zárraga (1861-1929)	abr. 12, 1949.
362. José Antonio Martínez (1788-1843)	abr. 13, 1949.
363. Rosendo Márquez (1836-1899)	abr. 14, 1949.
364. José Olvera ( -1908)	abr. 15, 1949.
365. Domingo Díez (1881-1934)	abr. 16, 1949.
366. Maclovio Herrera (1879-1915)	abr. 17, 1949.
367. Ciriaco Vázquez (1794-1874)	abr. 18, 1949.
368. Antonio de Solís y Rivadeneira (1609-1686)	abr. 19, 1949.
369. Manuel M. Diéguez (1870 o 1872-1924)	abr. 20, 1949.
370. José María Unda (1796-1867)	abr. 21, 1949.

- |  |                |
|--|----------------|
| 371. Martín Carrera (1806-1871)                | abr. 22, 1949. |
| 372. Manuel Gil y Sáenz (1829-1909)            | abr. 23, 1949. |
| 373. Manuel M. Ponce (1884-1948)               | abr. 24, 1949. |
| 374. Silverio García (1840-1920)               | abr. 25, 1949. |
| 375. Antonio Plancarte y Labastida (1840-1898) | abr. 26, 1949. |
| 376. Lauro María Jiménez (1826-1875)           | abr. 27, 1949. |
| 377. Mariano Galván Rivera (1782-1876)         | abr. 28, 1949. |
| 378. Diego de Landa (1524-1579)                | abr. 29, 1949. |
| 379. Eustaquio Buelna (1830-1907)              | abr. 30, 1949. |

## MAYO

- |  |                |
|--|----------------|
| 380. Ignacio Alcocer Rodríguez (1870-1936)       | may. 2, 1949.  |
| 381. José Agustín de Escudero (1801-1862)        | may. 3, 1949.  |
| 382. Albino Zertuche (1837-1890)                 | may. 4, 1949.  |
| 383. Daniel Cabrera ( -1914)                     | may. 5, 1949.  |
| 384. Enrique de Llano (1888-1943)                | may. 6, 1949.  |
| 385. Francisco Javier Miranda (1816-1864)        | may. 7, 1949.  |
| 386. Enrique Gorostieta (1846-1921)              | may. 8, 1949.  |
| 387. Luis Moya ( -1911)                          | may. 9, 1949.  |
| 388. Javier Enciso Alatorre (1891-1939)          | may. 10, 1949. |
| 389. Luis Iturbide Gómez (1845-1893)             | may. 11, 1949. |
| 390. Luis Hidalgo Carpio (1818-1879)             | may. 12, 1949. |
| 391. Agustín Vera (1889-1946)                    | may. 13, 1949. |
| 392. José Bernardo Gutiérrez de Lara (1774-1841) | may. 14, 1949. |
| 393. Elfege Lugo ( -1935)                        | may. 15, 1949. |
| 394. Vicente Rocafuerte (1783-1847)              | may. 16, 1949. |
| 395. Joaquín María Alcalde (1830-1885)           | may. 17, 1949. |
| 396. Juan Sánchez Azcona (1876-1938)             | may. 18, 1949. |
| 397. Miguel Bolaños Cacho (1869-1928)            | may. 19, 1949. |
| 398. Jesús E. Valenzuela (1856-1911)             | may. 20, 1949. |
| 399. Rafael Ángel de la Peña (1837-1906)         | may. 21, 1949. |
| 400. José López Portillo y Rojas (1850-1923)     | may. 22, 1949. |
| 401. Luis Pérez Figueroa (1834-1903)             | may. 23, 1949. |
| 402. Toribio Esquivel Obregón (1861-1946)        | may. 24, 1949. |
| 403. Francisco Modesto de Olaguível (1806-1865)  | may. 25, 1949. |
| 404. Fernando Iglesias Calderón (1856-1942)      | may. 26, 1949. |
| 405. Sabino Anízar ( -1920)                      | may. 27, 1949. |
| 406. Juan Cordero (1824-1884)                    | may. 28, 1949. |
| 407. Manuel M. de Zamacona (1826-1904)           | may. 29, 1949. |
| 408. Cenobio I. Enciso (1849-1903)               | may. 30, 1949. |
| 409. Miguel María Arrijoa (1807-1867)            | may. 31, 1949. |

## JUNIO

410. Fernando de Jesús Corona (1818-1891)	jun. 1, 1949.
411. Manuel Ocaranza (1841-1882)	jun. 2, 1949.
412. Pedro Ascencio Alquisiras ( -1821)	jun. 3, 1949.
413. Francisco Javier Gamboa (1717-1794)	jun. 4, 1949.
414. Pablo Bolio Ponce ( -1916)	jun. 5, 1949.
415. Primo Feliciano Velázquez (1860- )	jun. 6, 1949.
416. Lucio Blanco ( -1922)	jun. 7, 1949.
417. Joaquín Miguel Gutiérrez (1796-1838)	jun. 8, 1949.
418. Salvador Alvarado (1879-1924)	jun. 9, 1949.
419. José León Martínez (1868-1944)	jun. 10, 1949.
420. Nicolás Pizarro Suárez ( -1891)	jun. 11, 1949.
421. José María Romero de Terreros (1766-1815)	jun. 13, 1949.
422. Joaquín Cosío (1866- )	jun. 14, 1949.
423. Santos Degollado (1811-1861)	jun. 15, 1949.
424. Carlos Gutiérrez Cruz (1897-1930)	jun. 16, 1949.
425. María Teresa Montoya (1898- )	jun. 17, 1949.
426. Rafael Carrillo (1822-1877)	jun. 18, 1949.
427. Luis González Obregón (1865-1938)	jun. 19, 1949.
428. Atanasio Garza Ríos (1891-1947)	jun. 20, 1949.
429. Antonio López de Santa-Anna (1790-1876)	jun. 21, 1949.
430. Alfonso Gutiérrez Hermosillo (1905-1935)	jun. 22, 1949.
431. Ignacio de la Llave (1818-1863)	jun. 23, 1949.
432. Matiana Murguía de Aveleyra (1856-1906)	jun. 24, 1949.
433. Alfonso G. Alarcón (1884- )	jun. 25, 1949.
434. Lauro Villar (1849-1923)	jun. 26, 1949.
435. Julio Torri Maynez (1889- )	jun. 27, 1949.
436. Ramón Galguera Noverola (1914- )	jun. 28, 1949.
437. Jacobo Gálvez (1821-1882)	jun. 29, 1949.
438. Agustín F. Cuenca (1850-1884)	jun. 30, 1949.

## JULIO

439. Jorge de Godoy (1894- )	jul. 1, 1949.
440. Filomeno Mata (1842-1911)	jul. 2, 1949.
441. Rafael Heliodoro Valle (1891- )	jul. 3, 1949.
442. Leandro Márquez (1820-1913)	jul. 4, 1949.
443. Manuel Herrera y Álvarez (1849-1906)	jul. 5, 1949.
444. Agustín Rivera y Sanromán (1824-1916)	jul. 6, 1949.
445. Carlos González Peña (1885- )	jul. 7, 1949.
446. Santiago Vidaurri (1808-1867)	jul. 8, 1949.
447. Octavio Medellín Ostos (1896- )	jul. 9, 1949.
448. Pedro Manuel de Regil (1774-1855)	jul. 10, 1949.

449. José María Meza ( -1923)	jul. 11, 1949.
450. José Rendón Peniche (1829-1877)	jul. 12, 1949.
451. Juan Ignacio María de Castorena Ursúa y Goyeneche (1668-1733)	jul. 13, 1949.
452. José María Luis Mora (1794-1850)	jul. 14, 1949.
453. Miguel A. de Quevedo y Zubieta (1862-1946)	jul. 15, 1949.
454. Julio Castellanos (1903-1947)	jul. 16, 1949.
455. Luis Cabrera (1876- )	jul. 17, 1949.
456. Miguel Galindo Velasco (1883-1942)	jul. 18, 1949.
457. Manuel M. de Navarrete (1768-1809)	jul. 19, 1949.
458. Francisco Villa (1877-1923)	jul. 20, 1949.
459. Luis G. Saloma (1866- )	jul. 21, 1949.
460. Rafael Roa Bárcena (1832-1863)	jul. 22, 1949.
461. Manuel Jiménez Solís (1785-1844)	jul. 23, 1949.
462. Vicente Filisola (1784-1850)	jul. 25, 1949.
463. Juan B. Tijerina (1857-1912)	jul. 26, 1949.
464. Emilio Hinojosa Cantú (1878-1948)	jul. 27, 1949.
465. Mariano Moctezuma (1877-1942)	jul. 28, 1949.
466. Pedro Antonio de los Santos (1887-1913)	jul. 29, 1949.
467. Salvador Novo (1904- )	jul. 30, 1949.
468. Alfonso Toro (1873- )	jul. 31, 1949.

## AGOSTO

469. Manuel R. Solís (1854-1930)	ago. 1, 1949.
470. José Juan Tablada (1871-1945)	ago. 2, 1949.
471. Erasmo Castellanos Quinto (1878- )	ago. 3, 1949.
472. Anastasio Ochoa y Acuña (1783-1833)	ago. 4, 1949.
473. Pedro Vélez (1787-1848)	ago. 5, 1949.
474. José María Gurría Urgell (1889- )	ago. 6, 1949.
475. José María Lozano (1878-1933)	ago. 8, 1949.
476. Francisco Monterde (1894- )	ago. 9, 1949.
477. José María Yáñez (1803-1880)	ago. 10, 1949.
478. José Barrera Carreón (1867-1902)	ago. 11, 1949.
479. Eulalio Gutiérrez (1880-1939)	ago. 12, 1949.
480. Ciro B. Ceballos (1872-1938)	ago. 13, 1949.
481. Jesús Agustín Castro Rivera (1887- )	ago. 14, 1949.
482. Federico Gamboa (1864-1939)	ago. 15, 1949.
483. Francisco Javier Alegre (1729-1788)	ago. 16, 1949.
484. María Romero (1901- )	ago. 17, 1949.
485. Laura Méndez de Cuenca (1853-1928)	ago. 18, 1949.
486. José Frontera (1798-1847)	ago. 19, 1949.
487. Miguel Silva González (1857-1916)	ago. 20, 1949.
488. Leona Vicario de Quintana Roo (1789-1842)	ago. 21, 1949.

489. Carlos de Sigüenza y Góngora (1645-1700)	ago. 22, 1949.
490. Macedonio Alcalá (1831-1869)	ago. 23, 1949.
491. Florencio Villarreal (1806-1869)	ago. 24, 1949.
492. Rafael Cepeda (1872-1947)	ago. 25, 1949.
493. Rufino Tamayo (1899- )	ago. 26, 1949.
494. Manuel Acuña (1849-1873)	ago. 27, 1949.
495. Adolfo Cisneros Cámara (1862-1895)	ago. 28, 1949.
496. Teófilo Noris (1829-1909)	ago. 29, 1949.
497. Ángela Peralta (1845-1883)	ago. 30, 1949.
498. Ramón Mena (1874- )	ago. 31, 1949.

## SEPTIEMBRE

499. Juan José Martínez de Lejarza (1775-1824)	sep. 1, 1949.
500. Francisco de Garay (1825-1896)	sep. 2, 1949.
501. José de Jesús Díaz (1809-1846)	sep. 3, 1949.
502. Salvador Azuela Rivera (1902- )	sep. 4, 1949.
503. José María Barceló de Villagrán (1819-1872)	sep. 5, 1949.
504. Ignacio González Guzmán (1898- )	sep. 6, 1949.
505. José Miguel Sánchez Oropeza (1781-1838)	sep. 7, 1949.
506. Lucas Balderas (1797-1847)	sep. 8, 1949.
507. Manuel de la Parra (1878-1930)	sep. 9, 1949.
508. Francisco J. Santamaría (1889- )	sep. 10, 1949.
509. Joaquín Arcadio Pagaza (1839- )	sep. 11, 1949.
510. Ramón Prida y Arteaga (1862-1937)	sep. 12, 1949.
511. Leonardo Bravo (1764-1812)	sep. 13, 1949.
512. Juan Duque de Estrada (1851-1929)	sep. 14, 1949.
513. Antonio M. Anza (1847-1925)	sep. 15, 1949.
514. Alfonso L. Herrera (1868-1942)	sep. 17, 1949.
515. Ermilo Abreu Gómez (1894- )	sep. 18, 1949.
516. Donato Guerra (1832-1876)	sep. 19, 1949.
517. Germán de Campo ( -1929)	sep. 20, 1949.
518. José Antonio Gay (1833-1886)	sep. 21, 1949.
519. Ernesto Solís Rendón (1865-1932)	sep. 22, 1949.
520. Juan José González (1904- )	sep. 23, 1949.
521. Manuel Abad y Queipo (1751-1825)	sep. 25, 1949.
522. Marcelino Mangas (1772-1856)	sep. 26, 1949.
523. Rafael Landívar (1731-1793)	sep. 27, 1949.
524. Isabel Prieto de Landázuri (1833-1876)	sep. 28, 1949.
525. Ramón Rodríguez Rivera (1850-1889)	sep. 29, 1949.
526. Francisco S. Carbajal (1870-1932)	sep. 30, 1949.

## OCTUBRE

527. Juan de Palafox y Mendoza (1600-1659)	oct. 1, 1949.
528. Gerardo Murillo (1875- )	oct. 3, 1949.
529. José Miguel Guridi y Alcocer (1763-1828)	oct. 4, 1949.
530. Wilfrido Pérez Bautista (1909- )	oct. 5, 1949.
531. Saturnino Herrán (1888-1918)	oct. 8, 1949.



Universidad Nacional Autónoma de México  
 Instituto de Investigaciones Jurídicas  
 La reproducción de este material no implica responsabilidad  
 del Instituto del derecho autorizada por el CDA